

Caída en las principales emisoras de la BMV, algunas retroceden hasta 50% (El Financiero 10/09/08)

Caída en las principales emisoras de la BMV, algunas retroceden hasta 50% (El Financiero 10/09/08) Antonio Sandoval Miércoles, 10 de septiembre de 2008 La trayectoria obedece a las expectativas negativas en inflación y crecimiento económico. Las principales emisoras del mercado accionario nacional ya modificaron su tendencia del primer semestre del año, cuando registraban ganancias importantes o pérdidas moderadas, en línea con la trayectoria del principal indicador. Así, 23 de las 35 están en zona de pérdida; Axtel es la emisora con las mayores bajas hasta el momento, ya que retrocede 50.57 por ciento en lo que va del año, seguida por GAP con una caída de 38.40 por ciento; Peñoles baja 32.49 y GMéxico retrocede 31.23 por ciento. En media tabla destacan las pérdidas de las emisoras de mayor influencia en el mercado, como Alfa, 23.04 por ciento; América Móvil, 21.45, y Cemex que retrocede 19.96 por ciento. Destaca también el título de Walmart, que al cierre de ayer apenas registraba una ganancia de 3.21 por ciento, cuando llegó a estar por arriba del 15 por ciento en el transcurso del año. Con la caída de ayer, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocede de manera acumulada 13.22 por ciento, mientras que el retroceso en el tercer trimestre del año fue de 12.81 por ciento. Si la trayectoria negativa se mantiene, el trimestre mencionado sería el primero de pérdidas desde 2002 para un periodo similar, mientras que si las mermas se extienden se habría interrumpido una trayectoria positiva de cinco años consecutivos de ganancias. La causa del ajuste bursátil tiene que ver con el contexto económico local y foráneo, ya que muchas empresas están resintiendo las expectativas de menor crecimiento económico y mayor inflación. Pero la caída de las bolsas no se observa solamente en América, donde está el mercado de valores más influyente del planeta, es más bien un fenómeno mundial. En el balance del primer semestre del año, algunas bolsas de valores destacaban por mantenerse en terreno positivo, a pesar de que ya era clara la tendencia bajista de los mercados bursátiles, dos meses después todos los mercados accionarios tienen saldo rojo en su desempeño durante el presente año. Así, es posible hablar ya de regiones, dadas las pérdidas generalizadas, más que de países. La zona más castigada es la asiática con un retroceso promedio de 25.97 por ciento, destacando las pérdidas de la bolsa china con 55.44 por ciento hasta ayer, y la de Hong Kong cuyos descabros ascienden a 21.23 por ciento. La región europea le sigue en cuanto al balance de las mermas promedio con 23.25 por ciento, encabezadas por la bolsa italiana, 25.52 por ciento a la baja. El Continente Americano, pese a ser en parte el origen de la inestabilidad bursátil mundial, es por el momento la región menos dañada, con una caída promedio de 12.24 por ciento, con la bolsa argentina encabezando los retrocesos más fuertes: 19.7 por ciento, seguida por la bolsa brasileña con 16.04 por ciento y la de México con pérdidas de más de 13 por ciento. La economía mundial está en zona de turbulencia, y todo indica que se mantendrá ahí por un periodo mayor que el estimado, cuando menos eso es lo que en este momento observan los mercados de valores, y por eso las pérdidas generalizadas, que no hacen, sino confirmar que éste es un periodo negativo para todos los mercados bursátiles del planeta. Por lo pronto, en los meses siguientes es previsible que se mantengan las variaciones negativas de los mercados, incluyendo desde luego el nuestro, y que la moneda nacional se debilite; asimismo, es poco probable un retroceso de las tasas de interés en México.